



“LO QUE SIGUE ES PARO NACIONAL”

Marcha la CNTE para exigir freno total a reforma a Ley del Issste

Demandan jubilación digna y pago de pensiones en salarios mínimos

LAURA POY Y JARED LAURELES

Maestros disidentes de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) afirmaron que “no daremos un paso atrás” en la lucha por la abrogación de la Ley del Issste de 2007 y la eliminación de la iniciativa que reforma esta norma, enviada por el Poder Ejecutivo a la Cámara de Diputados el pasado 7 de febrero.

Luego de que profesores marcharan del Ángel de la Independencia a Palacio Nacional, reiteraron su llamado a todos los sindicatos de trabajadores del Estado a unirse a la lucha por una reforma “de fondo” al Issste, y garantizar que al concluir “nuestro servicio como maestros y funcionarios públicos, no acabemos con pensiones de miseria de 6 mil pesos al mes que no garantizan una vejez digna”.

Pese al anuncio de la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo, quien señaló en su conferencia matutina de ayer que estaría dispuesta a reunirse con los maestros, aseguraron que “ya no creemos en declaraciones”.

Los secretarios generales de Oaxaca, Yenny Aracely Pérez; de Zacatecas, Filiberto Frausto; de Ciudad de México, Pedro Hernández; de Guerrero, Elvira Veleces y de Michoacán, Eva Hinojosa, afirmaron frente a Palacio Nacional, durante un mitin con el que cerraron su jornada de lucha de 48 horas, que no aceptarán una iniciativa que no incluye sus demandas centrales.

Entre ellas: jubilación por años de servicio; el pago de pensiones en



salarios mínimos y no en Unidades de Medida y Actualización (UMA) y la cancelación de cuentas individuales para regresar a un modelo de pensión solidaria.

Destacaron que el actual sistema de pensiones aprobado en 2007 “nos condena no sólo a los maestros, sino a todos los servidores públicos a jubilaciones de miseria y a una vejez precaria. Esta lucha no sólo es del magisterio, también es de todos los trabajadores del Estado”.

Por ello, convocaron a la jornada de lucha de 72 horas que realizarán este 19, 20 y 21 de marzo en la Ciudad de México, para la cual, dijeron, “tenemos que prepararnos, porque si no hay una respuesta a las demandas, lo que

sigue es el paro nacional”.

Por la mañana, educadores de diversos estados se concentraron en las inmediaciones del Ángel de la Independencia para participar en la movilización, a la que también se sumaron alumnos, trabajadores y profesores de la Benemérita Escuela Nacional de Maestros (BENM), que reclaman regresar al derecho de una pensión por años de servicio de 28 años para mujeres y 30 para hombres.

Karla Ramos, estudiante de la BENM, enfatizó que una de sus principales demandas es que se les garantice una plaza al egresar de las escuelas normales. “Algo importante para quienes vamos a empezar esta labor docente es el obtener plazas; somos futuros

▲ “Ya no creemos en declaraciones”, afirmaron los docentes tras la disposición de Sheinbaum para sostener mesas de diálogo con ellos. Foto Germán Canseco

maestros formados por el Estado y es importante que nos garanticen poder llegar a las aulas con los niños”, externó.

También hay un rechazo generalizado a la Unidad del sistema para la carrera de las maestras y los maestros (Usicamm) por las dificultades que representa para lograr la admisión, promoción y reconocimiento de los docentes en los distintos niveles educativos.